

Fitch ratifica la calificación crediticia de Edomex

Redacción
EL ECONOMISTA

FITCH RATINGS ratificó la calificación de “A+(mex)” correspondiente a la calidad crediticia del Estado de México (Edomex), con perspectiva Estable. A partir de ello, se modificaron las calificaciones específicas de los 21 financiamientos que integran la deuda directa del estado.

La calificación del Estado de México se fundamenta en el desempeño presupuestal balanceado, caracterizado principalmente por una generación elevada de ahorro interno (AI) y una evolución satisfactoria de la recaudación local. También, destaca la contribución económica de la entidad al Producto Interno Bruto nacional.

De acuerdo con Fitch, el nivel de deuda directa del estado es bajo, pese a que enfrenta un monto importante de compromisos financieros de largo plazo, que se

36,838.2
MILLONES

de pesos es el monto del saldo de las obligaciones financieras directas al 31 de mayo del presente año.

relacionan con los proyectos de prestación de servicios (PPS) y con los financiamientos contratados a través del Instituto para la Función Registral del Estado de México (IFREM). Por lo que estima que el estado mantendrá niveles de sostenibilidad adecuados, debido a que todos los compromisos adquiridos cuentan con términos y condiciones favorables en cuanto a plazo y tasa.

Al 31 de mayo del 2017, el saldo de la deuda directa fue de 36,838.2 millones de pesos, esta cifra no incluye un financiamiento con la banca de desarrollo por 2,870 mi-

llones bajo el esquema de Bono Cupón Cero. El resto de la deuda de largo plazo está integrada por los financiamientos contratados a través del IFREM (6,687 millones), sin responsabilidad directa para el estado. La suma de ambas obligaciones representa 0.42 veces los ingresos fiscales ordinarios (IFOs o ingresos disponibles) del 2016.

Además, a través de los formatos para el cumplimiento de la Ley de Disciplina Financiera, el Estado de México reportó un saldo pendiente por pagar de la inversión relacionada con los PPS, de 5,596.2 millones, al 31 de diciembre del 2016.

Cabe señalar que 23.7% de la deuda directa está contratada a tasa variable, sin cobertura, porcentaje que aumentará en septiembre del 2018 a 57%, si se conservan los términos y condiciones de los créditos que integran la deuda directa actual.

En febrero de este año, el estado contrató un crédito por 2,500 mi-



Se modificaron las calificaciones específicas de los 21 financiamientos que integran la deuda del estado. FOTO: SHUTTERSTOCK

llones y no planea adquirir endeudamiento adicional en el año.

Al respecto, la calificadora estima que el servicio de la deuda de largo plazo (capital e intereses) representará alrededor de 3.6% de los IFOs o 14% del AI, si éste se mantiene en niveles similares a los reportados en los últimos años. Aunado a lo anterior, Fitch calcula que el monto promedio anual de la contraprestación que corresponde al pago de inversión de los PPS podría ser de 314.2 millones, equivalente a 1.2% del AI.

NIVEL DE ENDEUDAMIENTO

Por otra parte, de acuerdo con los indicadores del Sistema de Alertas

emitidos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la entidad tiene un nivel de endeudamiento “sostenible”. Por lo tanto, el techo de endeudamiento neto adicional en el 2018 podría ser de 15% de sus ingresos de libre disposición (ILD), lo equivalente a 16,000 millones, si se consideran los ILD del 2016.

En cuanto al desempeño presupuestal, la recaudación local del estado ha mantenido una tendencia positiva en el periodo analizado (2012 al 2016) y presenta indicadores que comparan favorablemente contra las medianas del Grupo de Estados Calificados por Fitch y de sus pares de calificación.